
✿ 桜川市の人口と世帯　　　　

【人口】 41,653 人 （ー 18）
【 男 】 20,719 人 （ー 13）
【 女 】 20,934 人 （ー 5）
【世帯】 15,392 世帯（ ＋ 21）

（　　）は対前月増減
住民基本台帳
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未来を想い、市政を問う
子ども議会開催

　市役所岩瀬庁舎の市議会議場
で、桜川市子ども議会が行われ
ました。
　写真は、子どもたちが議会の
進行や質問などをしている議会
中の様子を撮影したものです。
　議長・議員として活躍する子ど
もたちは、今後の明るい未来の
桜川市を期待させるものとなりま
した。
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子ども議会開催

子ども議会を体験した 14 人の児童と主催・共催者の皆さん
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大塚 市長猪瀨 副市長梅井 教育長

柴 市長公室長高久 総務部長鈴木 総合戦略部長宮田 市民生活部長原 保健福祉部長

内山 建設部長上野 会計管理者 白田 経済部長佐藤 教育部長 市塚 上下水道部長

内山 建設部長
　市の対策としては、平成 29 年

度に空き家の利活用を目的に空き家所有者と利用希望
者の橋渡しを行う「空き家バンク」制度を創設しまし
た。また、適正な管理を行うために、桜川市シルバー
人材センターと、空き家所有者が空き家の管理を気軽
に発注できるような体制づくりも行っています。

鈴木 総合戦略部長
　駅舎を含めた駅周辺の環境整備や利便性の向上につい
て、様々な意見を参考にしながら整備していきたいと考
えています。また駅舎のリフォームや駅員配置は、利用
者が少なく現状難しいですが、駅北側区域の開発によっ
て利用者が増えれば、改善されると考えています。

　わたしが住んでいる地区の近く
では、空き家がいくつかあるよう
に思えます。空き家があると防
犯上心配です。市としての対策が
あれば教えてください。

　大和駅のまわりは木が多く暗い雰
囲気がします。明るくみんなが利用
しやすいようにできないでしょうか。
また、駅のリフォームや駅員さんを３
人派遣して、お年寄りでも安心して
利用できるようになりませんか。

柴 市長公室長
　現在「ヤマザクラGO」が通っていない地域で、市
内巡回ワゴン車の運行計画を進めています。また、免
許返納者にデマンド型乗り合いタクシーの乗車券発行
サービスなどを行っていますので、今後高齢者の免許
の自主返納促進につながることを期待しています。

　ぼくの住む南飯田地区には、公共
交通機関がありません。今後、公共
交通機関の整備拡大の計画はありま
すか。また、公共交通機関の整備に
よって、高齢者の免許の自主返納促
進につながるのではないでしょうか。
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梅井 教育長
　市では「どこに、どのような、どの

くらい」の図書館が必要かを話し合う、図書館建設検討委
員会を作る準備をしています。また、市内の３つの図書室で
は毎年蔵書数を増やしていますが、もし読みたい本がなけ
れば、市内外の図書館同士が本の貸し借りを行う相互貸借
という制度もあるので、係の人に相談してみてください。

　静かに本を読んだり、勉強したりで
きる図書館があるといいと思います。
建設が無理であれば、図書室の本の
種類を増やして、様々な年代の人が利
用できる工夫を教えてください。

特 集子 ど も 議 会

　病児保育を利用する場合、受け入れ
人数が限られ、感染症がはやる時期
には部屋が埋まり利用できないとの話
を聞きました。筑西市の西部メディカ
ルセンター以外で、桜川市に病児保育
施設を作る計画はありますか。

原 保健福祉部長
　県西総合病院で行っていた病児保育は、西部メディカ
ルセンターに引き継がれ、市の病児保育は西部メディカ
ルセンターに委託しています。今後の病児保育施設の拡
大は、専用の保育室や保育士・看護師の確保が必要なため、
最善の方法を模索し、長期的視野で検討していきます。
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佐藤 教育部長
　市内学校のプールは、床のめくれ、
ろ過装置や配管の老朽化が進んでいる
状況です。しかし、修理に使用できる市のお金には限りが
あるので、危険性・緊急性を判断した上で、優先順序をた
て皆さんが安心して授業を受けられるよう修理を実施して
います。危険箇所を見つけた場合には、ぜひ先生に伝えて
もらい、一緒に大切なプールを守っていきましょう。

　ぼくは水泳が大好きで、水泳の時間
がとても楽しみです。しかし、プールが
老朽化していて、床のめくれなどがある
ので、修理していただけないでしょうか。
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　近年、地震や大雨など自然災害の
ニュースをよく耳にします。桜川市が
行う、避難場所を市民にいち早く教
える方法、またお年寄りや障がいの
ある方を安全に避難させるための対
策について教えてください。

高久 総務部長
　災害発生時には、防災行政無線で避難場所を放送し、
県や市のホームページでも情報をお知らせしています。
　また、地域で協力してお年寄りや障がいのある方など
の安否確認や避難誘導を行うことで逃げ遅れをなくし、
安全に避難するための自主防災計画策定を促しています。
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　交差点で信号待ちをしている園児
に車が突っ込む事故をニュースで見
て、交差点や通学路にガードレール
を設置してほしいと思いました。市
ではそのような計画はありますか。

　私たちの学校では、総合的な学習
の時間にヤマザクラを学習しました。
　市がヤマザクラに力を入れている
ことが分かりましたが、今後はどの
ように広めていく予定ですか。

宮田 市民生活部長
　学校関係者や桜川警察署・道路管理

者・桜川市などで構成する「桜川市通学路安全推進会議」で
は、児童・生徒の皆さんが犯罪や交通事故に遭うことなく通
学できるよう、危険箇所の情報を交換・共有し、安全対策を
行っています。皆川議員の要望は、区長にも相談し現地を確
認するとともに、同会議へも提案をしたいと考えています。

大塚 市長
　市の里山には 55万本という多くの美
しいヤマザクラが自生しています。このヤマザクラに磨きをか
けるため、専門家によるヤマザクラを守っていく計画を作った
り、里山をきれいにしてヤマザクラを植えたり、小学校で種拾
いをして苗を育ててもらったりして「日本一のヤマザクラの里」
として認められるまちにしていきたいと思います。

市塚 上下水道部長
　市では、危険箇所へのガードレールや歩車道ブロックな
どの設置を進めていますが、設置できない道路は、ポスト
コーン・路面標示・注意看板などを設置して、運転者への
注意喚起を行っています。ガードレールを重点的に設置す
る計画はありませんが、調査・整備を進めて、歩行者が安
心安全に通行できるようにしていきたいと思います。

特 集子 ど も 議 会

　私たちの住んでいる樺穂地区では
田んぼが多く、家が密集していない
ところも多いため、夕方にはとても暗
くなります。街灯がとても少ないので、
街灯を付けてもらえないでしょうか。

緊張した様子で議場に入場

真剣な表情で答弁を聞く議員の皆さん

　小学校への入学生がどんどん減っ
てきていて、将来の桜川市に若い人
が少なくなってしまうと思います。若
い人が住んでみたいと思うような街
づくりをどのように考えていますか。

猪瀨 副市長
　平成 28年 3月に「桜川市まち・ひと・
しごと創生総合戦略」を策定し「まちのらしさ・魅力に合致
した続けられるしごとをつくること」、「子どもからお年寄り
までが生涯に渡って社会参画し活躍できる環境をつくるこ
と」、「みんなで支え合う集落の暮らしを守り住み継がれる地
域をつくること」に重点を置いた取り組みを進めています。
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　最近、真壁伝承館の近くにイノ
シシが出て、登下校の時に気を
付けるように言われました。市で
は何か対策をしていますか。

上野 会計管理者
　市のイノシシ対策としては、主に

地元の猟友会に捕獲の依頼をしています。また、農作物
の被害対策として、農地への侵入防止柵の設置費用や、
わな猟免許の取得に係る経費、箱わな購入費の補助金を
交付しています。その他に、市の農林課内にある有害鳥
獣対策室では、被害防止のための検討や指導、箱わな設
置など、被害減少の対策を毎日実施しています。
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　ヤマザクラの歴史や種類を学び、
たくさんの桜川市の良さに気づき
ました。他の地域に発信するため
の、市をアピールするイベントなど
を行う考えはございますか。

白田 経済部長
　真壁のひなまつりやSAKURAフェス
ティバルなどのイベントでは、市の魅力をアピールする場とし
て活用しています。また、来年には桜川筑西 IC付近に商業施
設ができる計画があり、市のアピールの場として考えています。
何よりも市のアピールには、市民一人ひとりの力が大切だと考
えていますので、皆さまのご協力をよろしくお願いします。
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